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Выходит с 5 октября 1979 года

Шефство – школьникам, 
работа – выпускникам

Физкультпауза 
для ветеранов2 7 8

Модернизация

ВластьОсенние мечты 
сбываются  
в «Селене» После отпуска – 

за бюджет
ПЕрВОЕ после отпуска за-
седание провели депутаты 
думы городского округа 
Верхняя Пышма в четверг,  
29 сентября. 

Полным ходом идет рабо-
та над бюджетом 2012 года. 
В рамках бюджетного про-
цесса депутаты доработали 
следующие документы: «Об 
установлении земельного на-
лога на территории городско-
го округа Верхняя Пышма», 
«Об установлении налога на 
имущество физических лиц на 
территории городского округа 
Верхняя Пышма», «О введе-
нии на территории городского 
округа Верхняя Пышма систе-
мы налогообложения в виде 
единого налога на вмененный 
доход для отдельных видов 
деятельности», «О передаче 
в государственную собствен-
ность Свердловской области 
имущества муниципальных 
учреждений здравоохранения, 
расположенных на территории 
городского округа Верхняя 
Пышма» и ряд других. 

Депутаты приняли в новой 
редакции план приватизации 
муниципального имущества 
городского округа Верхняя 
Пышма на 2011 год: коррек-
тировки произошли после 
анализа результатов ревизии 
представленных в плане объ-
ектов. Далее рассмотрели план 
приватизации на следующий, 
2012 год.

Составили перечень вопро-
сов к деятельности админи-
страции, заслушав информа-
ционные часы «О внедрении 
федеральных государственных 
образовательных стандартов 
второго поколения в город-
ском округе Верхняя Пышма» 
и «О деятельности отдела вну-
тренних дел городского округа 
Верхняя Пышма в части обе-
спечения общественного по-
рядка и работы добровольных 
народных дружин в первом по-
лугодии 2011 года». 

Судьбоносным для обще-
ственной жизни всего го-
родского округа можно 
считать принятие положе-
ния о Верхнепышминском 
молодежном парламенте. 
Как мы уже сообщали, ана-
логичный консультативно-
совещательный орган на до-
бровольных началах формиру-
ется сейчас при Законодатель-
ном Собрании Свердловской 
области. 

Верхнепышминский моло-
дежный парламент будет дей-
ствовать при Думе городского 
округа Верхняя Пышма. Его 
главные задачи – вовлечение 
молодежи в общественно-
политическую деятельность, 
повышение социальной ак-
тивности и социальной ответ-
ственности молодых людей, 
формирование предпосылок 
развития гражданского обще-
ства, а также организация 
взаимодействия молодежи с 
органами местного самоуправ-
ления.

Кроме того, депутаты обра-
тились к объединению работо-
дателей – Совету директоров 
городского округа Верхняя 
Пышма – с предложением соз-
дать Совет работающей моло-
дежи при их объединении.

По мнению депутатов, реа-
лизация этих инициатив долж-
на придать новый импульс 
развитию молодежной поли-
тики, поддержке молодежных 
инициатив во всех населенных 
пунктах городского округа. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

жЕлЕзнОдОрОжнЫЙ путь на 
Уралэлектромеди – главная ар-
терия, по которой движутся сы-
рье, продукция, оборудование. 
И чем четче организована ра-
бота этой артерии, тем лучше 
и эффективнее работает все 
предприятие.

Напомним, по широкой колее 
на территорию Уралэлектромеди 
поступает львиная доля сырья, 
технологического оборудования 
и почти в полном объеме отправ-
ляется потребителям готовая про-
дукция. А узкая колея служит для 
сообщения между цехами внутри 
основной площадки. 

С ростом объемов производства 
увеличивается и нагрузка на же-
лезнодорожное хозяйство Урал-
электромеди. Совершенствуется 
технологический процесс во всех 
подразделениях – идет модерни-
зация и в ЖДЦ. Одно из главных 
направлений в этой работе – мо-
дернизация системы управления. 

– В текущем году завершил-
ся первый этап модернизации: 
ЖДЦ ОАО «Уралэлектромедь» 
первым в системе железнодо-
рожных предприятий Уральской 
горно-металлургической компа-
нии установил систему микро-
процессорного управления и кон-
троля за стрелочными переводами 
и сигналами (систему МПЦ-И), 
– говорит начальник ЖДЦ ОАО 
«Уралэлектромедь» Владимир Со-
колов. 

Новая технология управления 
пришла на смену системе блочной 
маршрутной релейной централи-
зации (БМРЦ). Это был огромный 
пульт с лампочками, тумблерами 
и кнопками, десятки смонтиро-

ванных реле, и, конечно, никаких 
микросхем и прочих чудес совре-
менной техники. В фильмах про 
советских железнодорожников 
можно такое увидеть: табло, а на 
нем много-много непонятных 
кнопок и огоньков. 

Естественно, на таком высоко-
технологичном предприятии, как 
Уралэлектромедь, система БМРЦ 
всегда работала исправно. Тем не 
менее, не дожидаясь, когда она 
окончательно исчерпает ресурс 
морально и физически, ее замени-
ли на более совершенную. 

– Пульт старой системы демон-
тировали, – рассказывает старший 
маневровый диспетчер ЖДЦ ОАО 
«Уралэлектромедь» Лилия Фоми-
на. – Установили два монитора, на 
которые «вывели картинку» с рас-
положением всей станции.

Теперь на удобном для постоян-
ного просмотра экране видно всю 
станцию – все стрелки, сигналы, 
рельсовые цепи. На диспетчерское 
табло выводятся в автоматическом 
режиме информация о неисправ-
ностях и их причинах.

– Убрали большое количество 
реле маршрутного набора, стало 
компактнее оборудование, проще 
и логичнее весь процесс управле-
ния, – продолжает Лилия Раши-
товна. – Новая система значитель-
но надежнее в эксплуатации. 

Естественно, внедрение такой 
системы шло постепенно и по-
требовало не только финансовых, 
но и временных, и прочих затрат. 
Например, для столь высоко-

точного оборудования пришлось 
даже организовать специальный 
«кабинет» – дополнительную ре-
лейную комнату, и там установить 
кондиционеры для поддержания 
особого микроклимата (ну, чтобы 
чувствительная техника во время 
работы не перегрелась).

Удивительно, но для того, что-
бы перевести работу всего цеха на 
новую систему управления, пона-
добилось не более 48 часов. Это 
были очень напряженные двое 
суток! Наши железнодорожники 
организовали все так, чтобы ни на 
минуту не прервать привычный, 
хорошо отлаженный производ-
ственный процесс. И в эти двое 

суток одновременно работали и 
старая, и новая системы. К слову, и 
люди, ответственные за пуск в ра-
боту нового оборудования и за его 
функционирование, не покидали 
рабочих мест все это время. 

Без отрыва от производства шло 
и обучение маневровых диспетче-
ров работе на новом, современном 
оборудовании. А электромонтеры 
СЦБ (они вдвоем обслуживают 
новую технику) – Сергей Трапез-
ников и Анатолий Басков – зара-
нее отучились в НПО «Промэлек-
троника». 

Такую большую и ответственную 
работу ЖДЦ провел в сотрудниче-
стве с управлением автоматиза-
ции и управлением капитального 
строительства ОАО «Уралэлектро-
медь».

По словам начальника ЖДЦ 
Владимира Соколова, в следую-
щем году пройдет второй этап 
модернизации – замена всего на-
польного оборудования, то есть 
кабелей, стрелочного оборудо-
вания, сигнальных систем и так 
далее. Например, с установкой 
счетчиков колесных пар под кон-
тролем будут все без исключения 
участки пути. 

В результате полной модер-
низации систем управления 
интенсивнее становится произ-
водительность труда, точнее и 
безопаснее работает железнодо-
рожный парк, надежнее стало со-
общение между подразделениями 
– отправителями и получателями  
грузов. 

– Мы понимаем заинтересован-
ность руководства ОАО «Урал-
электромедь» в том, чтобы наш 
цех переходил на новый уровень 
технического оснащения, – гово-
рит Владимир Соколов. – Надеж-
ный и ответственный коллектив 
ЖДЦ готов справиться со всеми 
задачами, поставленными руко-
водством. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Системе добавили надежности

Железнодорожные пути – главные артерии на промышленном предприятии.

Маневровый диспетчер ЖДЦ Татьяна Байдурова:  
«Работать теперь значительно интереснее и проще».  
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Это Наш город

КонКУрс соБЫтие 

ОчЕрЕднОЕ общее собрание 
членов Объединения работода-
телей «Совет директоров город-
ского округа Верхняя Пышма» 
прошло в минувшую среду, 28 
сентября. Повестка заседания 
состояла, как всегда, из вопро-
сов социальной направленно-
сти.

Так, в частности, руководители 
крупнейших предприятий город-
ского округа обсудили ход вы-
полнения решения предыдущего 
заседания совета – о прохождении 
стажировки выпускников образо-
вательных учреждений в текущем 
году. 

Когда принимали решение о 
том, что местные предприятия 
должны оказывать посильную по-
мощь молодым людям, которые по 
окончании обучения в заведениях 
начального, среднего и высшего 
профессионального образования 
впервые ищут работу, председа-
тель совета, директор ОАО «Урал-
электромедь» Владимир Коло-
тушкин обращал внимание коллег 
на острую необходимость такого 
рода работы. 

И отрадно, что предприятия  
городского округа в эту работу 
включились. Так, по данным Верх-
непышминского центра занятости 
(ГКУ «Верхнепышминский ЦЗ), с 
начала года сюда обратилось 62 
выпускника учебных заведений 
профессионального образования. 
К началу сентября на учете оста-
лось всего 29. 

В частности, ОАО «Уралэлектро-
медь» организовало временные 
рабочие места для прохождения 

стажировки. Один из прошедших 
эту стажировку уже оформляет до-
кументы для постоянного трудоу-
стройства на предприятие. 

Владимир Колотушкин обратил 
внимание коллег на то, что про-
блема молодежной занятости не 
теряет со временем своей остроты. 
Решено и впредь продолжать прак-
тику стажировок на предприятиях 
городского округа.

Другой острый социальный во-
прос – о возрождении традиций 
оказания шефской помощи об-
разовательным учреждениям го-
родского округа. Глава городского 
округа Верхняя Пышма Надежда 
Мамаева подчеркнула, что шеф-
ская работа предприятий со шко-
лами в Верхней Пышме в послед-
ние 10 лет велась активно. 

Безусловно, наибольшую по-
мощь школы городского округа 
получают от ОАО «Уралэлектро-
медь». Причем в разных формах 
– это и финансирование, и предо-
ставление материалов, и выполне-
ние работ силами подразделений 
предприятий. 

Но кроме помощи в совер-
шенствовании материально-
технической базы, очень важна, 
если даже не важнее, – работа ше-
фов, направленная на духовное, 
патриотическое воспитание и 
профориентационную работу. 

И, конечно, в этом отноше-
нии в городском округе больше 
всех делает Уралэлектромедь. 
Коллективу предприятия уда-

лось создать стройную систему 
шефской работы. Например, в 
военно-патриотическом направ-
лении – это финансирование и 
организационная помощь ра-
боте поисковых отрядов, орга-
низация Поста номер один, экс-
курсий в музей военной техники  
и историко-производственный 
музей. Итог такой работы – вру-
чение родственникам «судеб» 
пропавших без вести в Великой 
Отечественной войне. Ребята ви-
дят результат совместной работы 

с шефами! Это дорогого стоит. 
Уралэлектромедь девять лет 

подряд обеспечивает всех перво-
классников городского округа 
дневниками к началу учебного 
года. В этом году ребятишки по-
лучили первую книгу ожидаемой 
трилогии об истории и сегод-
няшнем дне ОАО «Уралэлектро-
медь» – флагмана отечественной  
металлургии. 

В духовно-нравственном на-
правлении предприятие обеспе-
чивает школьникам возможность 

посещать музеи Среднего Урала. 
Уралэлектромедь участвует в реа-
лизации программы «Здоровое 
поколение», например, оказывая 
содействие в проведении спарта-
киады дошкольников.

На Уралэлектромеди создан ко-
ординационный совет для проф-
ориентационной деятельности 
– это организация экскурсий на 
предприятие, обучение азам про-
фессий, оснащение мастерских 
муниципального межшкольного 
учебного комбината. 

Таким образом,шефская дея-
тельность ОАО «Уралэлектромедь» 
естественным образом встроена в 
систему образования в городском 
округе. И перечисленное выше – 
лишь малая толика того, что делает 
предприятие для молодежи Верх-
ней Пышмы. 

Участники собрания высоко 
оценили деятельность градообра-
зующего предприятия. Админи-
страция городского округа обра-
тилась с просьбой, чтобы и другие 
предприятия перенимали опыт 
шефской работы Уралэлектроме-
ди. 

– Нужно добросовестно и це-
ленаправленно работать с моло-
дежью, с подрастающим поколе-
нием, – резюмировал Владимир 
Колотушкин. – Мы осознаем 
ответственность перед городом, 
и сделаем все возможное для гар-
моничного развития и воспитания 
нашей будущей смены.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Помогать добросовестно и целенаправленно

Шефы из РМЦ ОАО «Уралэлектромедь»  
(на снимке заместитель начальника РМЦ Сергей Матсон)  

в первый день учебного года подарили всем первоклассникам  
книгу об истории и сегодняшнем дне предприятия. 

30 СЕнтяБря в спорткомплексе «Балтым» прошло выездное за-
седание коллегии министерства физической культуры, спорта и 
молодежной политики Свердловской области. В совещании при-
няли участие руководитель министерства леонид рапопорт, пред-
ставители муниципальных образований и спортивных федераций 
Свердловской области. 

…дЕмОнСтрИрОВалИ на про-
шлой неделе, 28 сентября, 
участники конкурса профес-
сионального мастерства в ме-
деплавильном цехе. В произ-
водственном соревновании на 
знания теории и практики со-
стязались лучшие разливщики 
цветных металлов и сплавов.

В 10 часов утра 16 конкурсан-
тов сели за парты учебного класса 
МПЦ. Им предстояло ответить 
на вопросы теста, включающего 
в себя вопросы системы менед-
жмента качества, экологического 
менеджмента, системы управле-
ния профессиональной безопас-
ности и здоровья, истории цеха, 

набравших максимальное количе-
ство баллов. 

Итак, во втором этапе практи-
ческие навыки по отбраковке и 
обработке анодов в вагонетке по-
казывали Георгий Балашков, Вла-
димир Пильников, Сергей Сло-
бодчиков, Эдуард Шадрин и Иван 
Чечетин. Каждый из них выбрал 
себе напарника из числа участни-
ков теоретического этапа. Надо 
признать, что работа разливщика 
цветных металлов и сплавов всег-
да проходит в команде. Нужно сла-
женно работать и с напарником, и 
с машинистом крана, и с контро-
лером ОТК. 

Обработать аноды медные и ото-
брать отбракованные – дело ока-
залось ой каким нелегким. Каж-
дый анод (а в вагонетке их всего 
34) необходимо поднять, быстрым 
взглядом охватить все имеющиеся 
устранимые дефекты – включения 
шлака и глины, заплески, кривиз-
ну и прогиб полотна, дефект от вы-
работки изложницы. 

А еще при этом успей заметить 
дефекты медного анода, устранить 
которые невозможно. Это может 
быть вздутие, трещина или недо-
лив «уха». Ответственность здесь 
высокая, поскольку разливщик на 
этом этапе своей привычной рабо-
ты осматривает конечный продукт 
медеплавильного цеха, который 
идет дальше по технологической 
цепочке в цех электролиза меди. 
Кстати, за смену разливщик мо-
жет обработать 1360 анодов, а это 
сорок вагонов!

В ходе конкурса все финалисты 
проявили высокий уровень ма-
стерства. Но меньше всех «прома-
хов» было у Ивана Чечетина. Он 
стал победителем конкурса. Вто-
рое место занял Эдуард Шадрин, 
третье – Сергей Слободчиков.

Алена ПЕТРОВА.

как не пропустить дефект  
анода медного 

предприятия и профессиональной 
деятельности.

И хотя времени на ответы ор-
ганизаторы предоставили доста-
точно – 60 минут, большинство 
из участников справились с зада-
нием гораздо раньше. Между тем, 
по условиям конкурса, к прак-
тическому заданию допускались 
только пять лучших «теоретиков», 

Спорт и государственно-частное 
партнерство

Первым делом участники со-
вещания побывали на обзорных 
экскурсиях в учреждениях спор-
тивной инфраструктуры Верх-
ней Пышмы – во Дворце спорта 
УГМК и спортивном комплексе 
«Балтым». В ходе осмотра чинов-
ники отметили высокий уровень 
организации условий для занятий 
спортом. 

Место проведения выездной 
коллегии выбрано не случайно. 
Одним из основных вопросов за-
седания стало изучение опыта 
государственно-частного пар-
тнерства в сфере физической 
культуры и спорта на примере ра-
боты клуба настольного тенниса  
УГМК. 

Сегодня настольным теннисом в 
Верхней Пышме занимаются око-
ло 600 ребят. В селе Балтым при 
финансовой поддержке УГМК 
работает Дворец настольного 
тенниса, где под одной крышей 
расположились Школа настоль-
ного тенниса Татьяны Фердман и 
Центр Олимпийской подготовки 
сборных команд России. 

На то, чтобы превратить Верх-
нюю Пышму в едва ли не главный 
город на теннисной карте страны, 
у УГМК ушло всего четыре года. 

– В 2007 году мы начали с того, 

что создали Клуб настольного 
тенниса УГМК – это профессио-
нальная команда, которая уже ста-
ла победительницей чемпионата 
России 2010 года и регулярной 
участницей Лиги европейских 
чемпионов, – рассказал Пре-
зидент КНТ «УГМК» Владимир 
Белоглазов. – Мы рассматриваем 
наш клуб как некую вершину пи-
рамиды, в основании которой – 
детский спорт.  

С появлением профессиональ-
ного клуба в Свердловской обла-
сти количество детей, занимаю-
щихся настольным теннисом, вы-
росло. В школе Татьяны Фердман 
открываются новые «звездочки», 
что еще раз подтверждает эффек-
тивность работы системы.  

В ходе заседания коллегии чи-
новники обсудили вопросы и раз-
вития спорта высших достижений. 
Это направление в регионе связа-
но с работой государственного 
бюджетного учреждения Сверд-
ловской области «Центр подго-
товки сборных команд». Сегодня в 
Центре ведется работа по 94 видам 
спорта: по 28 летним олимпий-
ским, по 11 зимним олимпийским 
и по 55 неолимпийским видам 
спорта. 

Соб. инф. Обнаружить дефект – дело нелегкое. 
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ПослеслоВие К ПраздниКУ

УЧитель с БольШоЙ БУКВЫ

гОВОрят, у любого концерта и вечера 
есть своя энергетика. И зависит она не 
только от того, кто выходит на сцену. не 
менее важно и то, кто собрался в зале. 
Утверждение это как нельзя лучше под-
твердили представители ветеранской 
организации ОаО «Уралэлектромедь», 
которые собрались 29 сентября в дк 
«металлург», чтобы отпраздновать день 
пожилых людей.

«Да какие же они пожилые!» – так мог-
ли бы воскликнуть многие молодые люди, 
глядя на веселых, нарядных, полных жизни 
представителей самого многочисленного 
цеха ОАО «Уралэлектромедь». 

«Нам нужна ваша мудрость», – говорят 
молодые и стараются показать свою бла-
годарность ветеранам не только на словах. 
Уважение и любовь к тем, кто отдал родно-
му предприятию свою молодость, силы, лю-
бовь, сквозит и в том, как готовятся к таким 
вечерам в ДК.

Всякий раз творческий коллектив Дворца 
культуры старается подготовить концерт-
ную программу к празднику как-то особен-
но, с изюминкой. И всегда организаторам 
это удается. Нынче красной нитью через 
всю программу прошла тема здорового об-
раза жизни, которая так близка нашим ак-
тивным и бодрым ветеранам. 

– Ваш праздник давно стал всенарод-
но любимым, – сказал в приветственной 
речи директор по общим вопросам ОАО 
«Уралэлектромедь» Николай Данилов. – И 
мне всегда хочется назвать этот день Днем 
мудрого человека, Днем наставника. Наша 
благодарность за ваш самоотверженный 
труд – это не просто слова. Материальная 
помощь, организация отдыха и оздоров-
ление складываются в большую систему и 
доказывают – ветераны навсегда останутся 
частью нашей большой и дружной семьи. 

Следом коллег по «цеху» поздравила пред-
седатель ветеранской организации Берта 
Моисеевна Полякова: 

– Вы – наш образец для подражания! 
Оставайтесь всегда такими же бодрыми, 
оптимистичными и мужественными! 

Желая здоровья и счастья, Берта Моисе-

евна говорила о том, что для наших ветера-
нов очень важно чувствовать поддержку, 
внимание и любовь детей, внуков и тех, кто 
работает сегодня на заводе. 

Темой праздничной программы в этом 
году стал спорт. Номера-сюрпризы под-
готовили творческие коллективы Дворца 
культуры «Металлург», мастерство про-
демонстрировали воспитанники секций  
айкидо, художественной гимнастики, кара-
те киокусинкай. Не одну умильную улыбку 
вызвали трогательные выступления самых 
юных, даже крохотных спортсменов – на-
чинающих гимнасток и каратистов. 

Ну а виновники торжества тоже не лыком 
шиты! В этом зрителей смогли убедить ак-
тивисты ветеранской организации, приняв-
шие участие в мастер-классе от врача спор-
тивной медицины и лечебной физкультуры 
Дворца спорта УГМК Сергея Клименко.

Профессиональный врач поделился про-
стыми и полезными советами по укрепле-
нию организма и с группой оздоровления 
показал со сцены ДК, как можно, не напря-
гаясь, поддерживать мышцы в тонусе. Сер-
гей Клименко еще раз напомнил почетным 

гостям, что круговые движения пожилым 
людям противопоказаны – их следует заме-
нить наклонами в разные стороны. В игро-
вой форме покачивания и кивания врач на-
звал эти упражнения «Да-да», «Нет-нет» и 
«Ай-ай-ай». 

Еще полезны для героев праздника изо-
метрические упражнения. Их можно вы-
полнять где угодно – даже при ходьбе, при 
этом не используя спортивный инвентарь. 
Врач показал на сцене лишь некоторые из 
них. Ну а активно подключившиеся гости 
дружно повторяли эти упражнения прямо 
на местах.

Впервые со сцены ДК ветеранов поздра-
вили и активисты Молодежной органи-
зации предприятия. Ребята подготовили 
творческий презент – частушки собствен-
ного сочинения. А завершила праздничный 
концерт любимица наших ветеранов Люд-
мила Чернова. После финальной песни рас-
троганные ветераны долго еще не отпускали 
артистов со сцены. Но продолжить нефор-
мальное общение между собой они смогли в 
колонном зале Дворца.

Алена ПЕТРОВА.   

Время мудрых, спортивных  
и вечно молодых

Самые трогательные выступления – 
от малышей-спортсменов.

Ученики обращаются к Елене Викторовне за советом  
и во время переменки.

Полезные для мышц упражнения от врача Сергея Клименко. 

каждЫЙ преподаватель, будь 
он математик или словесник, 
старается стать своим воспи-
танникам другом, товарищем. 
Старшим другом, с которым 
можно и в разведку пойти, и 
проблемы личные обсудить. 
В школах Верхней Пышмы де-
сятки учителей достойно но-
сят это неформальное звание 
– «учитель-друг». трудно было 
определиться, но героиней се-
годняшней публикации мы вы-
брали учителя истории и обще-
ствознания школы №22 Елену 
Викторовну СЕдлОВУ. 

Познать общество – 
целая наука

На уроках она кропотливо, слов-
но по крупицам, складывает вме-
сте с учениками огромное мозаич-
ное полотно истории Российского 
государства. Но больше всего 
любит второй профильный пред-
мет. Потому что, как признается 
сама, обществознание позволяет 
воспитать в детях гражданско-
патриотическую позицию, помо-
гает сориентировать учеников в 
начинающейся взрослой жизни. 
Но изучение обществознания – 
это лишь часть ее работы по воспи-
танию Гражданина. Особое место 
в жизни Елены Викторовны зани-
мает поисковая работа, которой 
она занимается уже шестой год по 
собственной инициативе…

В школе №22 Елену Седло-
ву знают с 1 сентября 2000 года. 
До этого она два года работала  
учителем истории и обществозна-
ния в родной, балтымской школе 
№9. Сейчас молодой, опытный 
педагог высшей категории ведет 
12 классов – все пятые и с восьмых  
по одиннадцатые. По пятиклаш-
кам Елена Викторовна наскучалась 
(давно не давали часов в этом зве-
не), и теперь каждого четверга ждет  
с нетерпением и особым трепетом. 
В этот день они вместе на уроках 
познают тайны Древнего мира.

Кстати, что касается форм пре-

подавания, то Елена Викторов-
на давно отошла от монотонных 
лекций. У малышей она умело 
совмещает недолгие учительские 
монологи с познавательными 
играми, а у старшеклассников 
уроки обществознания чаще про-
ходят в форме беседы. Детям это 
тоже по душе, они охотнее идут на 
уроки-диалоги. А цель оправды-
вает средства: результаты у ребят 
на конкурсах и олимпиадах гораз-
до выше, чем у их ровесников из 
других школ. Показательно и то, 
что в одном классе из 26 учеников 
22 выбрали в этом году для ЕГЭ 
именно обществознание. И сдали 
его успешно. Средний балл почти 
на 20 процентов  выше, чем балл по 
Свердловской области.

– Как правило, я даю ученикам 
определенный тезис, например, 
«Ярослав Мудрый – основатель 
русского законодательства», – де-
лится секретом мастерства Елена 
Викторовна. – А они доказывают 
мне, что это действительно так. 
Тут им пригодятся знания истори-
ческих фактов плюс собственное 
мнение. Дети всегда живо участву-
ют в подобных дискуссиях.

– А вообще, школьники в связи 
с развитием информационного 
общества сильно изменились? – 
интересуюсь я у педагога.

– На мой взгляд, они стали бо-
лее активными и самостоятель-
ными, свободными в общении, 
у них стерлись рамки и улетучи-
лись каноны, – рассуждает она.  
– И если предоставить детям воз-
можность высказаться, то их мож-
но как-то «подкорректировать», 
направить.

Гражданская позиция воспиты-
вается и во время общезначимых 
для области или страны событий. 
Например, первый вопрос, кото-

рый задали Елене Викторовне на 
прошлой неделе одиннадцати-
классники, звучал так: «А как вы 
относитесь к отставке Кудрина?» 
Разумеется, ребята не остались 
без ответа, да и сами охотно вы-
сказали свою точку зрения. А сей-
час дети, в рамках проводимого 
избиркомом конкурса, мастерят 
буклеты – «Памятки молодого из-
бирателя», и готовятся к выборам в 
Верхнепышминский молодежный 
парламент. 

Бесценные 
ценности 

В ответ на пресловутые выска-
зывания представителей старшего 
поколения о том, что у молодежи 
сейчас нет никаких ценностей, 
школьники из 22-ой могут предо-
ставить прямое тому опроверже-
ние. И во многом это заслуга Еле-

ны Седловой. За своих воспитан-
ников она стоит горой и утверж-
дает: «Ценности есть у каждого 
ребенка. Я постоянно наблюдаю, 
как они проявляются в их трепет-
ном и уважительном отношении 
ко всем взрослым и родителям, и, 
конечно, к учителям». Это дока-
зывает активное участие школь-
ников в поисковой деятельности, 
которой Елена Викторовна зани-
мается на добровольной основе  
с 2006 года. 

И вот уже шесть лет подряд, в раз-
гар лета, поисковый отряд «Вер-
ность» вместе с другими уральски-
ми поисковиками отправляется в 
путь. 

– Успехи раз на раз не приходят-
ся, – говорит Елена Викторовна. 
– В 2008 году мы, к примеру, не 
подняли ни одного солдата, хоть 
и перелопатили кучу земли. Но я 
всегда при этом говорю детям: от-

сутствие результата – тоже резуль-
тат. Мы отработали территорию, 
убедились, что останков нет – зна-
чит, все уже найдены и захороне-
ны, значит, и мы с чистой совестью 
можем возвращаться домой. А вот 
в 2009 году под Ржевом ребята под-
няли именной медальон русского 
солдата… 

Очень важно, что увлеченные 
поисковыми работами школь-
ники заняты поистине важным  
делом. 

Нынешний состав отряда «Вер-
ность», состоящий в основном 
из мальчишек, пополняется с 
каждым годом их младшими бра-
тьями. Постоянно спрашивают 
они Елену Викторовну: «А когда 
же мы поедем на вахту?» Доходит 
порой и до слез, обид, когда ро-
дители не отпускают сразу обоих  
сыновей.

Работу отряда ценят и на об-
ластном уровне. В прошлом году 
проходил конкурс «Война глазами 
молодежи», по результатам кото-
рого участники «Верности» заняли 
третье место за документальный 
фильм, собранный из материалов 
поездок.

P.S. Заканчивая беседу, я поинте-
ресовалась о наградах Елены Вик-
торовны. В ответ она передала мне 
увесистое портфолио – своего рода 
досье успехов. Десятки почетных 
грамот и благодарственных писем, 
сертификаты о прохождении спе-
циализированных курсов, дипло-
мы… Накопленные за годы работы 
материалы демонстрируют уро-
вень профессионализма и заинте-
ресованности в своих предметах. 
После такой наглядной информа-
ции сомнений нет в том, что Еле-
на Викторовна Седлова – Учитель  
с большой буквы.

Алена ПЕТРОВА. 

Об истории седых и новых дней –  
легко и непринужденно



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.
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сПорт отдЫх

УТОЧНЕНИЕ
Изображение, размещенное рядом с публикацией «Диалог в режиме 

онлайн» (от 29 сентября 2011 года), не имеет отношения к деятельности 
компании «УГМК-Телеком» и является условным.

г. Верхняя Пышма, ул.Чистова, 2
Касса: 5-47-13, сайт: kino.dkvp.org

Приглашаем Вас на премьеры с 6 октября
«История дельфина» в 3D

и «Живая сталь» 

Драма, семейный
История отважной самки дельфина по имени 

Уинтер, лишившейся хвоста в крабовой ловушке, но 
удивительным образом обретшей друга среди людей. 
Одиннадцатилетний мальчик Сойер знакомится со 
спасенным дельфином в «Клиэруотер Марин Аква-
риум», морском реабилитационном центре, и про-
сит своих друзей и семью помочь ему убедить врача 
создать для Уинтер специальный протез, с помощью 
которого она снова сможет плавать. Роль дельфина 
в фильме исполнит сама Уинтер.

Фантастика
События фильма происходят в будущем, где бокс 

запрещен за негуманность и заменен боями 2000-
фунтовых роботов, управляемых людьми. Бывший бок-
сер, а теперь промоутер, переметнувшийся в Робобокс, 
решает, что наконец нашел своего чемпиона, когда 
ему попадается выбракованный, но очень способный 
робот. Одновременно на жизненном пути героя воз-
никает 11-летний пацан, оказывающийся его сыном.  
И по мере того, как машина пробивает свой путь к вер-
шине, обретшие друг друга отец и сын учатся дружить.

7 октября в 20.00 в КИНОБАРЕ КАРАОКЕ-КЛУБ
Подарите себе хорошее настроение!

В «Кинограде» стартует новый проект «КИНОШНАЯ СРЕДА – БИЛЕ-
ТЫ НА УРА!» Каждую среду билеты на сеансы стоят 80 рублей весь день  
(с 10.00 до 1.00)

Зритель рекомендует: Шикарная российская комедия «Пять невест». 
Великолепный актерский состав (Елизавета Боярская, Данила Козлов-
ский, Светлана Ходченкова и другие), сюжет – супер, настоящий юмор.

ПЕрЕмЕнЫ, происходящие в окрестностях улицы 
имени александра козицына, радуют не только 
местных жителей, но и всех горожан.

Отрадно, что процесс возрождения старого кварта-
ла, который ведет ОАО «Уралэлектромедь», верхне-
пышминцы стараются запечатлеть на долгую память. 
У некоторых скопилась настоящая фотохроника,  
в которой с любовью фиксируется эволюция старого 
района.

Среди таких энтузиастов – наша читательница,  
коренная жительница Верхней Пышмы Галина Иба-
тулина. 

Внимательно следит Галина Сергеевна и за из-

менениями на спортивной площадке: за несколь-
ко месяцев в районе появилась площадка, на ко-
торой уже могут тренироваться самодеятельные  
спортсмены. 

На днях Галина Сергеевна сделала на будущей 
спортплощадке очередную серию снимков. Да, 
пока этот объект не в полной готовности, но даже в 
таком виде он хорошо вписывается в существую-
щий ансамбль и вполне подходит для спортивных  
занятий. 

рады переменам!

Абсолютные победители Кубка «Четырехлистник».                   Фото Виталия Шамсуева.

Денис Вдовин, победитель в категории 
«Любители», на четвертом этапе. 

Фото Виталия Шамсуева.

ВОт И ПОдОШЕл к концу открытый кубок 
Верхней Пышмы по кросс-кантри «четы-
рехлистник». заключительный, четвертый 
по счету, этап прошел 1 октября в город-
ском парке культуры и отдыха. 

Организаторы соревнований в очередной 
раз порадовали участников (а их собралось 
46 человек) интересной, захватывающей 
дух трассой. Благо погода не подкачала, 
а то в дождливых условиях велосипеди-
стам было бы гораздо сложнее управлять 
«железными конями». Тем не менее, су-
дьи зафиксировали не одно схождение  
с трассы. 

По результатам всех четырех этапов абсо-
лютными победителями Кубка стали верх-
непышминец Ильдар Газизов («Юниоры») и 
екатеринбуржцы Ольга Валитова («Леди»), 
Никита Швецов («Любители») и Валентин 
Засыпкин («Спорт»).

Все чемпионы получили призы от спон-
соров и Кубки и медали от организаторов  
соревнований – Молодежной организации 
ОАО «Уралэлектромедь». А большой празд-
ничный торт для дружного чаепития спе-
циально изготовили искусные кулинары  
ООО «Дар».     

листки по осени считают

зеленЫЙ ПатрУль

Городской парк и прилегающий к нему 
лесной массив – одно из любимых мест от-
дыха горожан. За летний сезон отдыхающие 
оставляют после себя немало мусора. Но 
терпеть такое безобразие нельзя, решили 
инициаторы акции. И 30 сентября учащиеся 
школы олимпийского резерва по велоспор-
ту и шести городских школ, воспитанники 
подросткового клуба «Застава» и верхне-
пышминцы, которым небезразлично со-
стояние городского парка, занялись убор-
кой территории. 

чистый парк и семь тонн мусора…

Администрация городского округа обе-
спечила всех перчатками и мешками для 
сбора мусора.

Юные участники акции собрали три 
тонны отходов, в основном это пласти-
ковые, стеклянные и металлические бу-
тылки, упаковочный материал и поли-
этилен. От четырех тонн хлама избавили 
парк взрослые участники «Чистого леса», 
а затем весь собранный мусор вывезли  
на полигон ТБО. 

Елена СНЕДКОВА.

такИм был итог акции «чистый лес», которая прошла в минувшую пятницу в город-
ском парке Верхней Пышмы.

О методах и способах избавиться от осен-
ней грусти мы расспросили семейного пси-
холога, кандидата медицинских наук Ольгу 
САТОНКИНУ.

– Ольга Алексеевна, осеннее настроение – 
это хандра, которая сама собой пройдет вме-
сте с первым снегом?

– Совсем необязательно грустить до сне-
гопадов. Лето закончилось, и это – совсем 
не страшно. Просто наступила осень, и надо 
подумать о том, какой она будет. Если вы 
грустите о летних нарядах, уберите их с виду, 
замените платьица в шкафу на удобные и 
теплые осенние вещи. Посмотрите, как к 
лицу они вам! Смените стиль и ощутите себя 
«новым человеком».

– А что делать вечерами, когда дождь и ве-
тер стучат в окно?

– Взять интересную книгу, налить аро-
матного чая с медом или вареньем. Неплохо 
испечь пирожные или домашний тортик и 
устроить маленький праздник для семьи. 
Тогда настроение поднимется не только у 
вас, но и у всех домашних.

– А выходные? Ни искупаться, ни позаго-
рать.

– Ну и что. Выходные на природе, тем не 
менее, лучшее лекарство против осенне-
го настроения. В золотом лесу легче ощу-
тить гармонию с природой. А как здорово 
вдохнуть полной грудью свежий влажный 
воздух, прогуляться по уютным дорожкам. 
Кроме того – уик-энд где-нибудь в уютном 
пансионате – прекрасная возможность от-
дохнуть и от рутины домашних дел.

 Я знаю, что у вас работает отличный пан-
сионат «Селен». Однажды мне довелось 
даже отдохнуть там в такую же грустную 
осеннюю погоду. Как это было здорово! Це-
лый день мы с семьей гуляли в парке, а когда 
пошел дождь, спрятались в беседке и затея-
ли веселую игру. 

А вечером была такая классная развле-
кательная программа. Мы участвовали в 
конкурсах, смеялись до слез, а потом еще и 
танцевали до упаду. И осенняя хандра ушла 
куда-то сама собой.

Так что очень рекомендую такие поезд-
ки всем, кто хочет забыть о том, «что такое 
осень».

Алла БАРАНОВА.

где под шум дождя сбываются мечты
задУмчИВая песня осеннего дождя многим кажется печальной и монотонной. И даже 
прощальное золото деревьев не поднимает настроения. Осенняя хандра – дело жи-
тейское. И с нею очень даже можно бороться, – уверены психологи. 


